



## López Obrador aprovecha los festejos patrios para lanzar otro pulso a la Suprema Corte

El presidente rompe el protocolo de convocar a la titular del Poder Judicial a la conmemoración de las gestas independentistas aludiendo directamente a la mala relación entre su Gobierno y el Alto Tribunal



López Obrador arriba a la conmemoria por los Niños Héroes en Chapultepec (Ciudad de México), el 13 de septiembre, flanqueado por los secretarios de la Defensa y la Marina. GALO CAÑAS RODRÍGUEZ (CUARTOSURCO)



**ZEDRYK RAZIEL**

México - 15 SEP. 2023 - 07:28 CEST

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha hecho sentir [su ruptura con la Suprema Corte de Justicia](#) con un sencillo gesto de ausencia en un acto protocolario. El mandatario ha decidido no invitar a la presidenta de la Corte y titular del Poder Judicial, [Norma Piña](#), a los festejos conmemorativos de las gestas independentistas de México, realizados del 13 al 16 de septiembre. López Obrador no ha invitado tampoco a la representación del Congreso federal. La presencia conjunta de los titulares del Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial en esos eventos solía simbolizar el equilibrio entre los tres Poderes de la Unión, producto de las luchas por la soberanía nacional y la democracia. López Obrador ha roto así una añeja tradición presidencial, una que él mismo, de hecho, siguió en los primeros años de su Administración, cuando la Suprema Corte era encabezada por [Arturo Zaldívar, un juez cercano a su causa](#). Ahora, el mandatario sostiene una fuerte pugna con la ministra Piña —relevo de Zaldívar— y los jueces federales, a los que acusa de actuar en contra de su Gobierno y de proteger a delincuentes.



López Obrador tampoco ha invitado a las ceremonias protocolarias a la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, del PRI, ni a la presidenta de la Cámara de Senadores, Ana Lilia Rivera, de Morena, el partido oficialista. “Me quedé vestida y alborotada, porque sí quería ir a celebrar con el pueblo, con la gente, los días tan importantes para la nación”, declaró la diputada Guerra tras enterarse del vacío en su caso.

Este jueves, *Reforma* ha publicado una serie de fotos históricas que muestran, en años pasados, a una pluralidad de funcionarios y políticos apostados en el balcón de Palacio Nacional, desde donde se encabezan los eventos del 15 y 16 de septiembre. En una imagen de 2004, el presidente Vicente Fox, del PAN, aparece flanqueado por los secretarios de su gabinete, los representantes del Congreso y el entonces titular del Supremo, Mariano Azuela. En una foto de 2010, Felipe Calderón (PAN) comparte asiento con el ministro Guillermo Ortiz, en una época [también de turbulencias entre el Ejecutivo y el Judicial](#). En una imagen de 2014, Enrique Peña Nieto (PRI) dirige el acto oficial cerca del ministro Juan Silva Meza.